
平成24年３月橋本市議会定例会会議録（第５号）その４ 

平成24年３月８日（木） 

                                          

 日程第36 議案第15号 平成24年度橋本市

一般会計予算について 

○議長（井上勝彦君）日程第36 議案第15号

平成24年度橋本市一般会計予算について を

議題といたします。 

 これより質疑を行います。 

 便宜、予算説明書により、歳出から款別に

行います。42ページをお開きください。 

 まず、１款議会費、42ページから45ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、２款総務費、44ページから87ページまで、

質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に３款民生費、４款衛生費、88ページから143

ページまで、質疑ありませんか。 

 ３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）109ページの小学生医療

に要する経費8,196万円、医療費の扶助という

ことで出てます。これはこれでいいんです。

要するに聞きたいことは、これは小学生の卒

業までの医療費を無料にするということで、

木下市長のいわば一つの目玉というか、政策

として実施をされてるわけなんですが、当初

の予算よりも大分少ない額というか、７割ぐ

らいの額でできている、やろうとしているん

です。何を聞きたいかといえば、この際、中

学生までの医療費というふうに広げられない

かということなんです。これは九度山町、あ

るいは高野町、近隣の自治体でも実施をされ

ているんですけれども、お尋ねしたいことは、

市長は約１億円程度で子どもの医療費に充て

ていこうというふうに言われてますので、そ

の範囲で、中学生までの子どもを無料にでき

ないかというのが質問です。 

 よろしくお願いします。 

○議長（井上勝彦君）市長。 

〔市長（木下善之君）登壇〕 

○市長（木下善之君）富岡議員の質問にお答

えいたしたいと思います。過日もごみ焼却場

で区長さん方、皆寄っていただいてごみ処理

の見学をしたわけでありますが、そのときに

いつも私申し上げておるように、余裕金とい

うのはないんですよと。とにかくごみを減ら

してさえいただいたら、これはいくらでもつ

いていきますよというお話をさせていただい

たんです。今のところ、小学生で9,000万円ほ

ど要っておるというのが事実でございまして、

ただ、単純にそれだけのことやないんですね。

やはりほかのことにおきましても、相当教育

についての元は入れておるわけでありますの

で、今後とも無駄な経費をできるだけ洗い出

して、なくするようにしながら、今年、来年

は、今年は少し難しいかわかりませんけども、

中学生というのは、私見ておるのは非常に健

康体でありますので、思惑計算しますと要ら

ない、要らないというと語弊がありますが、

少なくて済むんではないかと。これは非常に

いいと思うんです。そういうことも視野に入

れて、ひとつ前向きに検討してまいりたいと

思います。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、５款労働費、６款農林水産業費、７款商

工費、142ページから171ページまで、質疑あ

りませんか。 

 13番 石橋君。 
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○13番（石橋英和君）151ページをお願いしま

す。農作物鳥獣害防止総合対策事業補助金825

万円、内訳を教えてください。 

○議長（井上勝彦君）経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）農作物の鳥獣害防

止対策補助金825万円につきましては、防御対

策事業費、これはイノシシとかアライグマ等

の防御対策事業費としまして1,050万円を組

んでおります。それの費用的なもの、県が３

分の１、市が３分の１になりますので、700

万円と、箱わなの市単独分、これが500万円、

これは４分の１の補助になります。それが125

万円、あわせて825万円の予算を計上させてい

ただいております。 

 以上でございます。 

○議長（井上勝彦君）13番 石橋君。 

○13番（石橋英和君）ちょっと関連で、最近

の被害状況の推移はどんなんでしょうかね。

減る傾向なのか増えておるのか。 

○議長（井上勝彦君）経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）農作物の被害状況、

今、確かに増える傾向にあろうかと思います。

その中で、この防御対策ということで、防御

柵、電気柵等を使っていただく、これは広範

囲の中で組織が一体化になった中で、広範囲

で防御柵、電気柵をやっていただくというこ

とで、今、対応させてもらった中で、金額的

な補助金についても上がっているのが現状で

ございます。 

 以上でございます。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 ３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）153ページの1909農業振

興推進対策事業に要する経費の中の、役務費

として広告料63万円が計上されてるんですが、

広告の中身についてお尋ねします。 

○議長（井上勝彦君）経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）この広告につきま

しては、橋本市の特産の農作物であります橋

本市の柿ということの中で、昨年もラジオに

て放送させていただきました。橋本市の柿の

ＰＲということの中で、広告料63万円を計上

させていただいております。 

 それと、消費の啓発に使うはっぴのクリー

ニング代として５万円、あわせて68万円の計

上をさせていただいております。 

 以上です。 

○議長（井上勝彦君）３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）ラジオで広告をしてお

るという、私は比較的車などで移動の場合、

ラジオを聞いているんですが、かつらぎ町の

干し柿とかはよく聞くんですけど、これは市

長かなんかがあれですか、広告やっておるん

ですか。どれぐらいの頻度といいますか、ど

ういう時間帯にラジオで放送というか、いわ

ゆる広告を。聞いたことがないんですが。 

（「毎日放送」と呼ぶ者あり） 

○３番（富岡清彦君）毎日放送ですか。その

辺ちょっと詳しく。全く聞いたことがないも

ので、お尋ねします。 

○議長（井上勝彦君）経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）この広告、ラジオ

についてＰＲをしていっているのは、柿の出

荷時期一月間を想定をさしてもうて、やらせ

ていただいております。それがだいたい９月

の20日前後から10月のちょっと、末まであっ

たんか、一月間という形の中で日にだいたい

１回、２回ぐらいということで、毎日放送、

すいません、ちょっと放送の何は不確かです

けども、アナウンサーにしていただいて、Ｐ

Ｒをしているのが現状です。 

（「答弁もれ」と呼ぶ者あり） 

○議長（井上勝彦君）３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）どこのラジオ放送局か

教えてください。 

○経済部長（岡松克行君）後ほどご答弁させ
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ていただきたいと思います。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、８款土木費、９款消防費、170ページから

205ページまで、質疑ありませんか。 

 ９番 上田君。 

○９番（上田良治君）171ページ、19の伊都振

興局政策コンペ事業負担金20万円ということ

で上がっておるんですが、これ、和歌山県が

実施主体で、観光医療都市橋本というテーマ

で一泊二日の実施して、ゴルフやらハイキン

グ、ヘラブナ釣り、パイル織物の体験をされ

るということで……。 

（「終わっとる」と呼ぶ者あり） 

○９番（上田良治君）もう終わっとるんかい。

これ、終わっとるの。 

○議長（井上勝彦君）全般でやってくれます

か。 

○９番（上田良治君）えらいすいません。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に10款教育費、206ページから257ページまで、

質疑ありませんか。 

 16番 堀内君。 

○16番（堀内和久君）243ページ、黒河道整備

委託料の、ちょっと二、三聞きたいんですけ

ど、まずは内訳というか、どのようなことを

されるんですか。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）243ページの黒河道

整備委託料なんですが、これにつきましては、

国史跡指定をめざしまして、橋本市管内の黒

河道の整備を行うと。あわせて現況測量図の

作成を行うという形で計画をしております。

中身につきましては、黒河道の整備委託料で

199万6,000円、黒河道の空中写真の測量委託

で325万800円を予定しており、あわせまして

524万6,800円ということで計画しております。 

○議長（井上勝彦君）16番 堀内君。 

○16番（堀内和久君）そしたら委託の整備と

写真等でその金額でしたら、途中の、まず入

り口の認識というのは、ゴールは高野山やと

思うんですけども、入り口はどこやと解釈さ

れておりますか。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）現在のところ、ち

ょっと私のほうも確定はしてないんですけど

も、賢堂の定福寺あたりというところからと

いう、それと黒河道では九度山町経由になっ

ておりますので、玉川に出たところまでが橋

本市として対応を考えております。 

○議長（井上勝彦君）16番 堀内君。 

○16番（堀内和久君）遠回しな言い方をして

すいません。 

○議長（井上勝彦君）２回までですんやけど

も、答弁もれでしたら。全般でまた。 

○16番（堀内和久君）わかりました。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 ３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）257ページの運動公園の

管理運営に関する経費の中で、テニスコート

の人工芝ということで、これを改修工事をや

るということなんですが、改修工事費として

１億円、それから設計監理委託料として1,000

万円ですか、非常に高額な金額になってるん

ですが、これはもうこれだけかかるものとい

うことになるんでしょうか。何か、すごいぼ

っこいお金かかるなという、ちょっと市民の

感覚からするとそう感じるんですが、説明し

てください。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）現在、運動公園の

ほうにはテニスコートとして12面ございます。

これが平成８年から使用開始という形でやっ
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ておったところ、16年経過をいたしまして、

ここにもちょっと書かせていただいてあるん

ですけども、これは砂入りの人工芝という形

でやっております。それが、その芝目がすり

減ってまいっております。それと、部分的に

は今まで補修等はやってまいったんですけど

も、やはりもう段差等が生じたりして、プレ

ーについても大分支障が出てくる状態になっ

てきております。そういう関係と、それから、

あとその周りにも一部地盤沈下等があります

ので、その一部の地盤沈下の部分についても

修復をしていきたいという考え方で提案させ

ていただいたところです。 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、11款災害復旧費、12款公債費、13款諸支

出金、14款予備費、258ページから261ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、歳

出を終わります。 

 経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）先ほどの富岡議員

の質問の中で、ラジオは何放送かということ

でご質問のあった件にお答えをさせていただ

きます。 

 毎日放送ラジオでございまして、期間につ

きましては９月18日から10月31日まで、20秒

を30本流させていただいて、橋本市の柿のＰ

Ｒを行っております。 

 工事は12面ございますので、全面いっぺん

にやりますと、利用する方について大変迷惑

をかけるということもありますので、今の考

え方としては３面ずつやっていきたいと。３

面工事する間は９面は使用できますという形

で検討しておるところです。工期については

だいたい４カ月程度で完成をめどに計画して

いるところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（井上勝彦君）引き続き歳入に入りま

す。４ページをお開きください。１款市税、

２款地方譲与税、３款利子割交付金、４款配

当割交付金、５款株式等譲渡所得割交付金、

４ページから７ページまで、質疑ありません

か。 

○議長（井上勝彦君）３番 富岡君。 

○３番（富岡清彦君）ひとつ12面という非常

に広い場所を改修するということはわかるん

ですが、発注先としては、この限られた業者

なんでしょうか。ぜひとも入札等も広くとい

うか、しっかりとやっていただいて、ちょっ

とこれ、１億1,000万円というのがどうも納得

しにくい面もあるので、その辺の対応を考え

ていただきたいんですが、いかがですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、６款地方消費税交付金、７款ゴルフ場利

用税交付金、８款自動車取得税交付金、９款

地方特例交付金、10款地方交付税、11款交通

安全対策特別交付金、８ページから11ページ

まで、質疑ありませんか。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育次長（山本芳弘君）私もこの辺の業者

の数というのは、ちょっと今現在把握してお

りません。ただ、これについては一応入札を

予定しておりますので、その辺で明確に対応

していきたいと考えております。 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、次

に、12款分担金及び負担金、13款使用料及び

手数料、14款国庫支出金、15款県支出金、16

款財産収入、17款寄附金、10ページから31ペ

ージまで、質疑ありませんか。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 ○議長（井上勝彦君）ないようですので、次
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に18款繰入金、19款繰越金、20款諸収入、21

款市債、30ページから41ページまで、質疑あ

りませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ないようですので、歳

入を終わります。 

 それでは、一般会計予算全般について行い

ます。 

 質疑ありませんか。 

 ９番 上田君。 

○９番（上田良治君）すいません、ちょっと

聞きもらしましたので。２点お伺いします。 

 まず、民生費、109ページの15款、あやの台

地区学童保育所建設工事費4,473万円、これに

ついては、25年度からあやの台小学校が新設

されるということで、それにあわせて学童保

育も建設されていくと思うんですけども、こ

れ今、隅田小学校ですね、これ、学童保育が

人数オーバーしたということで、学童保育に

ついては増設されておるんですが、それが今

度、約半分の人数程度、あやの台にのぼりま

すと、今の隅田の小学校の学童保育の施設が

２箇所あるので、それをどない考えていただ

いているんか。その跡地の活用というのもど

ういうふうに考えておられるのか、お尋ねい

たします。 

 それと、あと一点なんですが、先ほどの商

工費、171ページです。先ほども言わせていた

だいたんですが、県の実施主体ということで、

観光医療都市橋本ということで一泊二日の、

いろいろとハイキングとかヘラブナ釣り、ゴ

ルフもやるみたいですね。パイル織物の体験

とか、これの中身を詳しくお聞かせいただき

たいということです。 

 よろしくお願いいたします。 

○議長（井上勝彦君）健康福祉部長。 

○健康福祉部長（上田敬二君）まず109ページ

の、あやの台地区学童保育所建設工事費なん

ですけれども、これはあやの台小学校の敷地

内に新たに建設します。現在、隅田学童につ

きましては二つあります。いずれも児童数は、

これはちょっと昨年の５月１日現在の数字な

んですけど、45名、45名でございます。これ

についてはそのままということで、現在あや

の台地区から子どもさん何人というのは、ち

ょっと今そこまで詳しい資料を持ってないん

ですけれども、基本的にあやの台小学校区の

子どもについては、あやの台、まだ名前は決

まっておりませんけども、そちらの学童保育

所へ行くことになると思います。 

 以上です。 

○議長（井上勝彦君）経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）伊都振興局政策コ

ンペの事業負担金についてご説明をさせてい

ただきます。これは観光医療都市橋本をテー

マにしまして、一泊二日の検診ツアーを遂行

するものでございます。これは公的医療機関

の増収増益を図りつつ、本市の新しい観光情

報の発信や誘客を図るという目的の中で、橋

本市、市民病院、南海、橋本市観光協会、伊

都振興局の協賛の中で事業主体となっており

ます。 

 その中で、先ほどおっしゃられたような形

で、検診を受けた後、ハイキング、セラピー

体験とか、フルーツ、農業体験、ヘラブナ釣

り体験等を今考えて、24年度につきましては

一応は準備期間という中で、10人３回、30人

のモニターツアーということで計画し、25年

度から本格的な展開をみていきたいと考えて

おりますので、よろしくお願いします。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 ９番 上田君。 

○９番（上田良治君）あやの台の学童保育に

ついては、今、隅田小学校が45人、45人とい

うことなんですけども、あやの台に何人その

学童へ行かれるという、その人数は把握され
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てないということなんですが、やっぱりその

約半分程度になるん違うんかな。また、そし

て先ほどもその空き教室というか、そういう

ところに、避難所になってるんでね、いろん

な備蓄も備えていけるような、あいてきたら

ですよ。そういうこともこれから必要である

と思うので、その辺の把握をしていただきた

いなと思いますので、またよろしくお願いし

ます。 

 それと、商工費の事業でございますけども、

これについてはゴルフ大会とかヘラブナ釣り

したり、パイルするのは、その期間、それは

募集をかけるのはどういうふうにしていくん

かなと。それから期間ですね。時期。時期は

何月のどれぐらいを予定されておるのかなと。

その辺、またこれで、これは商店街とかいろ

んなところがハイキングなんかで活用できる

ような事業になってないんかな。その辺をよ

ろしくお聞かせください。 

○議長（井上勝彦君）健康福祉部長。 

○健康福祉部長（上田敬二君）隅田学童、45

名、45名、90名でございますけれども、その

うち、あやの台の児童が現在30人在籍してお

ります。その30人があやの台に行くというこ

とで、残り60人が隅田学童へ引き続き行くと

いうことでございます。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 経済部長。 

○経済部長（岡松克行君）上田議員のご質問

にお答えをさせていただきたいと思います。

ただ今、この一泊二日ツアーということで、

一泊目は検診、二日目は今お答えをさせてい

ただきましたハイキング等となっております。

その中で、この観光資源については、点とし

て他市町村に負けないものを多く存在するこ

とを、それを線で結びつけるということで考

えた観光客の誘客でございます。先ほど言わ

れた件につきましては、時期的なものについ

ては、ちょっと今のところは決定はまだされ

てないんですけども、まだ各地区で線で結べ

るものであれば、またご協議をさせていただ

きたいと思います。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 ７番 松浦君。 

○７番（松浦健次君）ここで質問するべきか

どうか、ちょっと私にもわからないんです。

素朴な疑問なんですけども、予算審議という

のは、市民の財産を使うための権限を与える

というために予算審議があると思うんです。

この前の私の一般質問で、教育文化会館の下

の一室を労働組合に利用させるときに、対価

を得るか得ないかと。無償の場合もあり得る

という理事の答弁でしたので、それだったら、

対価分についての権限、要するに無償で与え

ると、仮に５万円の、あるいは３万円の賃料

でしたら、その分を処分するということにな

るので、月３万円、月５万円、あるいは１万

円、その部分、処分するということになるの

で、議会の承認を得て、その権限を持たなけ

ればできないと思うんですけども、そうでは

ないんですか。また、こういう場合には、ど

ういう形で議会の承認を得るんですかね。 

○議長（井上勝彦君）答えられなかったら後

ほどまた。この件については、後ほどにさせ

ていただいてよろしいですか。 

 それ以外に質問ありませんか。 

 16番 堀内君。 

○16番（堀内和久君）どうも先ほどは失礼し

ました。すいません。そしたらお伺いします。 

 賢堂、定福寺から、黒河道なんですけども、

243ページの黒河道なんですけども、定福寺か

ら橋本エリアの国城山経由で九度山町の橋本

市までの境目までが本市の黒河道やと思うん

ですけども、その先ほどの整備の説明と別に、

コンクリートしてあったりとか、道の経由の

中で私有地とかもあると思うんですけども、
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ここら辺の地元の住民との説明というか、折

り合いはどうなってますかということと、あ

と、入り口が定福寺で、その経由の途中で水

の補給するところとか、ウオーキングとか通

られる方のトイレとか、そういうところもこ

の先考えていただいているんですかというこ

とと、最後に、今回の整備に引き続き、先で

のさらなる整備というのはお考えですか。お

願いします。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）私、先ほど入り口

という形で、賢堂の定福寺という形で話させ

ていただきました。ただ、今回整備にあたっ

ていきますので、今後、そのどこを始点とす

るかという最終的な位置付けというのは、ま

たそこでなされると思います。 

 それと、今回につきましては、一定、黒河

道を高野七道の一つとして、国指定にしてい

きたいという考えのもとで進めております関

係で、今言われる観光のところまで、今回に

ついては至っておりません。議員おただしの

とおり、将来的というんですか、先について

はその辺も含めた中で最終的なものとさせて

いただきたいと考えてます。 

 それと、もう一つは、道路についても一部

舗装された道路もあります。実際のところ。

その辺もどういう形として、黒河道の中に組

み込むか組み込まないかというものも含めま

して、今後、検討させていただきたいと考え

ております。 

○議長（井上勝彦君）ほかにありませんか。 

 12番 清水君。 

○12番（清水信弘君）先ほどの同僚議員の質

問で、テニスコートの件なんですけれども、

えらいかかるもんやなと驚いてたんですけれ

ども、驚いている間に質問が終わってしまっ

たんです。今まで、これ、何回目の補修にな

るのかわかりませんけれども、その間に何人

使われたのか、つかんでおられると思うんで

すよ。一人頭どれぐらいになるのか、いっぺ

んちょっとお示し願いたいなと思うんですけ

ども。 

○議長（井上勝彦君）教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）申しわけございま

せん。利用人数については、ちょっと今持っ

ておりませんので、また後ほどお答えさせて

いただきます。 

○議長（井上勝彦君）後ほどでよろしいです

か。 

 ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）これをもって質疑を終

結いたします。 

 お諮りいたします。 

 ただ今議題となっております議案第15号に

ついては、８人の委員をもって構成する平成

24年度予算審査特別委員会を設置し、これに

付託の上、審査することにいたしたいと思い

ます。 

 これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（井上勝彦君）ご異議なしと認めます。 

 よって、議案第15号については、８人の委

員をもって構成する平成24年度予算審査特別

委員会を設置し、これに付託の上、審査する

ことに決しました。 

 平成24年度予算審査特別委員会委員の選任

については、委員会条例第８条第１項の規定

により、議長において、１番 辻本君、２番 

阪本君、４番 楠本君、８番 中西君、11番 

土井君、15番 田中君、17番 松本君、21番 

岡君、以上８人を指名いたします。 

 暫時休憩いたします。 

（午後２時20分 休憩） 

                     

（午後２時45分 再開） 
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○議長（井上勝彦君）休憩前に引き続き会議

を開きます。 

 この際、報告いたします。 

 先ほど設置されました平成24年度予算審査

特別委員会委員長に１番 辻本君、副委員長

に21番 岡君が、それぞれ選出されました。 

 以上で、報告を終わります。 

 日程に従い、議案審議を行います。 

 教育次長。 

○教育次長（山本芳弘君）先ほどの清水議員

からの、テニスコートの利用者数等について

ご報告させていただきます。 

 運動公園のテニスコートの、平成20年度で

４万5,435人、平成21年度で４万921人、平成

22年度で３万8,360人、使用料につきましては、

同じく平成20年度で970万950円、平成21年度

が902万1,800円、平成22年度が874万4,000円

となっております。ただ、先ほど申しました

ように、平成８年からということで申しまし

たけども、ちょっと資料が今３カ年というこ

とで、だいたい約１年間４万人のテニスコー

トの使用者がございます。 

 以上でございます。 
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